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今晚谈

本报讯（记者马明）新获批融资租
赁公司逼近去年全年全市新设总量、
存量企业增资近百亿元……记者从东
疆综保区获悉，今年上半年，东疆新金
融产业发展势头更为迅猛，多项指标
创近三年同期最高水平。

据了解，上半年，全市新获批的
10家融资租赁公司均注册在东疆，接
近去年全年全市新设总量。同时，东
疆商业保理行业逐渐成为新金融产业
发展新引擎，上半年以新获批11家企
业数量领跑全市，扛起“半壁江山”。
此外，上半年东疆新获批融资租赁、商
业保理企业实际资金到位额合计31.8
亿元，在全市同类企业新增总量中占
比超八成。

越来越多行业、地区的民营企业
加入东疆新金融行业，在东疆布局融

资租赁、商业保理项目。专注于打造
全球豪华电动汽车标杆品牌——高
合汽车、以“争创中国木门第一品牌”
为目标的上市品牌——欧派木门、来
自内蒙古自治区民营百强企业的运
输业龙头——多蒙德实业集团，纷纷
加入东疆新金融大家庭。以中集集
团、济南历下控股为代表的国央企坚
定选择东疆，纷纷设立融资租赁、商
业保理企业。

今年上半年，东疆融资租赁、商业
保理企业也迎来了“增资潮”，合计增
资额近百亿元。其中，国能租赁增资
40亿元，为国家能源集团煤炭、火电、
新能源、科技环保等八大板块深入服
务，持续拓展各板块及不同行业领域
的租赁业务；三峡租赁增资20亿元，
依托三峡集团品牌、资金、清洁能源资

源优势，开展清洁能源电站业务相关
的直接租赁、售后回租等业务。

企业的不断增资，就是用“真金白
银”表达对东疆优质产业环境的认
可。东疆综保区秉持党建引领共同缔
造的理念，以高质量党建引领高质量
发展。近期，东疆联合监管部门、金融
机构、租赁企业和专业机构的智慧和
力量，研究制定《绿色融资租赁高质量
发展实施方案》，为东疆融资租赁高质
量发展积聚势能，这正是企业看好东
疆的原因。

东疆综保区负责人表示，东疆将
继续努力探索有助于新金融产业发展
的政策措施，营造优质营商环境，进一
步推进金融创新运营示范区建设，为
国家试制度、为行业谋发展，有效服务
实体经济。

上半年多项指标创近三年同期最高水平

东疆新金融 发展势头猛
据《今晚报》报道，市民政局与市委组

织部、市农业农村委于近日印发《天津市城

乡社区协商指导规范》，结合城乡社区协商

的新情况、新经验，进一步拓宽群众参与基

层治理渠道，推进城乡社区协商制度化、规

范化和程序化。

根据该规范，城乡社区协商是指在基层

党组织领导下，村（社区）“两委”组织城乡社

区利益相关方，就涉及当地居民切身利益的

事项以及各类协商主体提出协商需求的事

项，按照相关程序进行协商、寻求共识的民主

实践。协商内容既包括涉及群众切身利益的

公共事务和公益事业，也有群众反映强烈、迫

切需要解决的实际困难问题和矛盾纠纷等。

知屋漏者在宇下，知政失者在草野。

基层治理的思路对不对、措施准不准、成效

实不实，群众最有发言权。只有深入基层、

深入群众，才能从老百姓那里获取真实的

意见和建议，了解施政的得失成败，掌握真

实的民情民愿。也只有在归纳这些来自人

民的声音后，才能判断出哪些政策是符合

实际的、受百姓欢迎的，哪些政策是脱离群

众的、惹老百姓厌恶的。

城乡社区协商机制无疑有助于听到老

百姓的真实声音，一方面真正搞清楚群众

想什么、怨什么、盼什么，从而精准施策、靶

向发力，把实事办到群众的心坎上；另一方

面也能够充分汇聚民心、民力、民智，让更

多百姓参与到基层治理当中。

基层治理是国家治理的基石。随着基

层治理体系不断完善、社区服务水平进一

步提升，人民群众获得感、幸福感、安全感

必然会更加充实、更有保障、更可持续。

解民情 聚民智
提升基层治理水平

易嘉严

本报讯（记者马明）记者从天津海关获悉，
今年以来，天津海关累计签发中国-新西兰原
产地证书62份，货值2700万元，主要出口签
证产品包括钢铁制品、塑料制品和农产品
等，预计可获得进口国关税优惠约130万元。

日前，亚星联众（天津）有限公司业务经
理赵津津通过自助打印方式，拿到了海关签
发的中国-新西兰自贸协定原产地证。“有了
这份证书，我们这批出口新西兰的石油管道
专用管就可以享受零关税待遇，能减免关税
7万多元，让产品更有竞争力。”赵经理说，
“以前申请证书，时限性要求很高，有时候因
为申报时间晚于开船日期，就不能申请。去
年，中国-新西兰自贸协定升级后，可以申请
补发证书，更加方便灵活了。”

据了解，中国-新西兰自贸协定于2008
年4月7日签署，10月1日实施，是我国与发
达国家签署的第一个自贸协定。2022年4
月7日，中国-新西兰自贸升级议定书生效
实施，进出口企业通关享惠更便利。目前，
中新双方在货物贸易领域已实现高水平自
由化，零关税水平分别达到97%和100%。

为帮助天津外贸企业充分享受自贸协定
政策红利，天津海关建立网格化管理模式，主
动送政策上门，将协定升级内容及时宣传到
位；积极推广应用原产地证书智能审核和自
助打印措施，让“数据多跑路，企业少跑
腿”；根据出口产品在不同自贸协定项下降
税情况，指导企业择优选择适用证书种类，
保障辖区内企业出口货物能够享惠最大化。

今年以来天津海关签发中新
原产地证书货值2700万元

出口签证产品可获
关税优惠约130万元

本报记者 郑妍

现如今，年轻人吃饭的路子越来
越多，不仅常到老年食堂“蹭饭”，还盯
上了爱做饭的邻居。记者近日采访中
了解到，一种“我做啥你吃啥”的家庭
外卖——成人小饭桌悄然流行，成为
很多年轻市民的外卖新宠。

来自和平区的博主“Peasand
Carrots”，平时爱在社交媒体上发一
些自己制作的甜品、蛋糕、减脂餐等
美食。看到有的网友表示“想尝一尝
但懒得自己做”，她打算把这件喜欢
吃又喜欢做饭的事“发扬光大”，开始
投身成人小饭桌的经营。她告诉记
者：“现在很多年轻人下班后，没有多
余的时间和精力给自己做一顿可口
的晚餐，经常随便点个外卖或是干脆
吃点零食就对付过去了，甚至选个外
卖可能也会选了一个小时仍然不知
道吃什么，对着手机不知不觉都饿过
劲儿了。我总觉得，晚餐是对自己一
天工作的犒劳，工作一天之后吃点好
吃的，能弥补当天工作中的不如意，

给自己极大的满足感，所以我想为成
年人开个小饭桌。”
“PeasandCarrots”每天都会在

社交平台上发布一个小饭桌出餐的帖
子，详细展示当天的菜品、选材情况和
制餐过程。记者看到，帖子中的餐食
拍得很漂亮，菜品颜色丰富，看着就很
有食欲。例如某日发布的菜品是腰果
虾仁、芥末虾球、菠菜蛋糕，主食是素
斋锅贴、小花卷加玉米，在菜品后面的
备注里，“PeasandCarrots”说：“今天
就想做芥末虾球，不计成本，就做！”

同样爱做美食的本市博主“肉圆
娜不卷”，两个月前也在社交平台上开
设了自己的成人小饭桌，主打减脂餐
以及低脂甜品，目前看来反响不错。
另一家名为“开小饭桌的丸子”的成人
小饭桌，因为订单疯涨，近期特别将送
餐地定在了河东区靖江路附近。

记者发现，年轻人对成人小饭桌
的认可度很高，网络平台上一些准备
开设小饭桌的帖子后面都跟了不少留
言，“和平上班族中午很需要，能送
吗？”“我在河西，你快来我求你了，今

天锅都烧漏了。”“来河东吧，我天天
吃，一天吃三顿，就不知道每天吃什
么。”成人小饭桌的常客、在本市一家
写字楼上班的许先生称：“我家小区就
有一位邻居，每天做拿手饭菜分享给
大家，一顿饭二三十元，我觉得饭菜口
味不错，而且菜品不固定、不重样，吃
饭像抽盲盒很有趣，也省去了我自己
选择菜品的麻烦，做什么就吃什么挺
好的。”

市烹饪协会副会长孔令涛认为，
成人小饭桌的兴起是社区餐饮的一种
补充，也是线上外卖平台的一种补
充。不过也因为是一个新事物，目前
还存在监管盲区，因为大多都是无证
经营，操作人员也没有健康证，可能存
在食品安全隐患。在餐饮行业早有类
似的平台，消费者能随时在平台上找
到周边可提供的做饭服务，但是一些
平台由于无法盈利，加之政策影响，目
前都已撤出市场。希望这种成人小饭
桌，在为人们带来更多便利用餐服务
的同时，也能以一个更合规、健康的方
式发展下去。

上班族盯上“成人小饭桌”
成为社区餐饮和外卖平台的补充 目前存在监管盲区

近日，南开区举办年轻干部

应急处突专业能力提升班，各单

位优秀年轻干部共计100人参

加，进一步增强了大家对突发情

况的应急处置能力。

提升班围绕提升学员应急

处突能力、应急抢险能力等，采

取线上学习和实战实训相结合

的方式进行培训。实战实训课

程通过体能训练和应急处突实

训实操，强化学员作风建设，提

升身体素质，提高应急处突实

践能力。

本报记者 曹彤 通讯员 石乔摄

实战实训
提升能力


